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RAPPORTO  
della Commissione della gestione al Consiglio Comunale per la seduta del 18 dicembre 2023 

 
Messaggio Municipale No. 29/2023 

Richiesta di un credito di CHF 70'000.00 e di un credito di CHF 35'000.00 per la sostituzione di due 
autoveicoli ad uso della squadra esterna comunale. 

 
 
Signor Presidente, care colleghe, cari colleghi,  

la Commissione della gestione, dopo aver analizzato il messaggio in oggetto e ottenuto informazioni 
supplementari dal municipale Sig. Danilo Tormen e dal tecnico comunale Sig. Andrea Maggetti, ha elaborato 
il seguente rapporto. 
 

Premessa 

Il Municipio con questo messaggio chiede un credito per l’acquisto di due autoveicoli che vanno a sostituire 
altrettanti mezzi a disposizione della squadra esterna operante sul territorio comunale.  

Nello specifico: 

A) Acquisto veicolo Pick up Tipo Toyota Hilux, per un totale di CHF 68'000.00, dotato di insabbiatrice 
per il servizio invernale, in sostituzione di un vecchio veicolo Bucher BU 150, in circolazione da 21 
anni, il quale ha percorso finora circa 63'000 km, utilizzato per lo sgombero della neve e per lo 
spargimento di sale. Il veicolo Bucher BU 150, che durante la bella stagione rimaneva in magazzino 
a causa della sua poca versatilità, presenta lacune importanti sia a livello meccanico che di 
carrozzeria (ruggine). Convocato al collaudo di recente, per soddisfare i requisiti in ambito di 
sicurezza stradale e di protezione dell’ambiente deve essere sottoposto ad importanti lavori, stimati 
dal concessionario ufficiale Bucher per circa CHF 28'000.00. Questa cifra, secondo il concessionario 
potrebbe facilmente aumentare a causa di incertezze finanziarie al momento della riparazione 
oppure a causa del fatto che in corso d’opera potrebbero presentarsi ulteriori difetti al momento non 
visibili. La difficoltà di reperire pezzi di ricambio (non vengono più fabbricati, per cui occorre ricercarli 
dai rivenditori o fatti costruire su misura da terzi con costi e tempistiche incerte) è un altro fattore 
importante da considerare. 
 

B) Acquisto veicolo Piaggio Porter, per un totale di CHF 35'000.00, in sostituzione di un veicolo della 
stessa tipologia e marca, in servizio dal 2015 che ha percorso 93'500 km. Quest’ultimo presenta vari 
problemi meccanici (motorino avviamento, surriscaldamento, ecc.) nonché sono necessari diversi 
lavori di carrozzeria. La positiva esperienza avuta finora con questo tipo di automezzo ha portato il 
Municipio a scegliere di acquistare un veicolo dello stesso tipo.  

Per entrambi i veicoli il prezzo di ripresa non è noto, ma il Municipio stima che, almeno per il veicolo 
Bucher, sia esiguo. 
 



Considerazioni della Commissione della gestione 

1) La Commissione della gestione visto lo stato precario dei due veicoli attualmente in dotazione 
conferma la necessità della sostituzione condividendone l’ammontare dell’importo stimato. Non può 
tuttavia sottrarsi dal sottolineare l’importanza di trattare con cura i mezzi di proprietà comunale per 
limitarne il deterioramento precoce e chiede pertanto al Municipio di continuare a sensibilizzare in 
questo senso i dipendenti che per qualsiasi motivo ne fanno uso. La Commissione della Gestione 
invita pure il Municipio a voler verificare regolarmente lo stato dei veicoli in modo da prevenire o 
perlomeno limitare eventuali difetti importanti futuri. 
  

2) In merito alla scelta da parte del Municipio della tipologia di veicolo in sostituzione del vecchio 
Piaggio, nella fattispecie per quanto riguarda il vettore energetico, la Commissione della Gestione 
ritiene che la tematica non sia stata sufficientemente approfondita e che il Messaggio Municipale 
avrebbe dovuto presentare le valutazioni fatte in sede di scelta. Come richiesto in più occasioni, 
l’ultima delle quali nel rapporto al MM 12-2021, sarebbe stata auspicabile la ricerca di una soluzione 
che valutasse l’acquisto di un veicolo elettrico o ibrido, anche in considerazione del fatto che il 
magazzino comunale sarà presto dotato di un impianto fotovoltaico. Una decisione presa sulla base 
di un’analisi globale dettagliata, che prenda in considerazione più aspetti e che ne presenti le 
caratteristiche, i reali consumi energetici, i costi di manutenzione e ambientali, di 
approvvigionamento (carburante risp. durata della batteria) delle tipologie di mezzi, come pure 
indicante le esigenze e necessità del Comune (utilizzo destinato, i km giornalieri da percorrere), 
avrebbe fugato ogni dubbio e sciolto ogni incertezza. 

 

Conclusioni 

Confermando da un lato la necessità di approvare il Messaggio e permettere in questo modo l’acquisto di 
entrambi i veicoli e dall’altro le lacune evidenziate qui sopra, la Commissione della Gestione preavvisa 
favorevolmente la sua approvazione ma pone le sue riserve sul punto numero 2 del dispositivo, riserve che 
potranno essere sciolte nel caso il Municipio sottoponga al Consiglio Comunale una serie di argomentazioni 
valide che sostengano la decisione di acquistare un modello a benzina del Piaggio Porter piuttosto che una 
versione elettrica dello stesso. 

La Commissione della Gestione invita pertanto il Consiglio Comunale a voler risolvere quanto segue:  

1. E’ concesso un credito di CHF 70'000.00 (importo arrotondato) per l’acquisto di un veicolo 
pick up tipo Toyota Hilux per la squadra esterna con relativa insabbiatrice per il servizio 
invernale. 
 

2. È concesso un credito di CHF 35'000.00 (importo arrotondato) per l’acquisto di un veicolo 
Piaggio Porter per la squadra esterna. 
 

3. La spesa sarà caricata nel conto di bilancio 1406.000 e ammortizzata al tasso annuo del 20%. 
 

4. I crediti di cui ai punti 1) e 2) decadono se non utilizzati entro due anni dall’approvazione 
degli stessi da parte del legislativo. 

  



Per la Commissione della gestione  

 

Il Presidente   Pietro Quanchi    La relatrice   Vera Debernardi 

 

I membri   Manlio Campana    Patrick Felder  

 

Simone Franceschini    Marcello Tonini 

 

 


